

07 23 2016 Los Tiempos

Evo es reacio a importar granos para productores

El presidente Evo Morales informó ayer que recomendó a un grupo de ministros elaborar un plan de emergencia que permita afrontar los efectos de la sequía en el sector productivo y evitar cualquier tipo de importación de productos agropecuarios. Sin embargo, los avicultores consideran que, ante la escasez de maíz, no hay tiempo para debatir y que el Gobierno debe viabilizar la importación de este grano para alimentar a las aves y no afectar la producción.

Morales, que el jueves se reunió con representantes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), informó que mañana se debatirá un plan de emergencia que encomendó a los ministros de Defensa, de Gobierno, de Desarrollo Productivo, de Desarrollo Rural, de Medio Ambiente, de Planificación y de Economía.

El objetivo es analizar los programas, las políticas y las decisiones a tomar en favor del sector productivo. Sin embargo, en conferencia de prensa ofrecida en Santa Cruz, Morales agregó: “Quisiéramos evitar cualquier tipo de importación de productos, lamento mucho, son problemas del tiempo (...). Nos estamos dando cuenta que más nos hace daño la sequía que la inundación”.

Asimismo, manifestó que a “estas alturas, ya no hay por qué quejarse, sino manos a la obra, y vamos a seguir escuchando propuestas, sus iniciativas, para evitar cualquier tipo de importación de productos agropecuarios pudiendo producir”.

En ese contexto, el presidente de la Asociación Nacional de Avicultores (ANA), Ricardo Alandía, informó que, dada la situación de escasez de maíz, no hay otra salida que la importación y que el Gobierno debería viabilizar el ingreso a Bolivia de ese grano.

Agregó que solamente el sector avícola nacional requiere 500.000 toneladas de maíz hasta febrero del próximo año, cuando llegue la cosecha de verano 2016-2017.

“Esto no es para estudiarlo, esto es para ayer, hay que actuar y ver la forma de evitar que no falte grano para que no falte alimento”, dijo Alandía, a tiempo de aclarar que está de acuerdo con el presidente Morales en evitar la importación de productos agropecuarios en el entendido que Bolivia es un país productor. No obstante, explicó que el pedido de ingresar maíz obedece a la emergencia coyuntural.

“Los granos son primordiales para nosotros porque son el 80 por ciento de nuestro costo de producción”, añadió Alandía, recordando que el próximo 15 de octubre comienza el repoblamiento de granjas para los pollos de Navidad y Año Nuevo.

Hay apertura para debatir sobre fondo de reactivación

Uno de los pedidos del sector productivo al Gobierno fue la creación de un fondo de reactivación económica a través del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), que permita reprogramar deudas con líneas de financiamiento de largo plazo y tasas de interés de fomento.

De esta manera, los productores podrán flexibilizar sus deudas adquiridas a partir de los efectos de la sequía. Al respecto, el presidente Evo Morales dijo ayer que es obligación del Gobierno debatir estos temas.

Los primeros resultados se conocerán el próximo jueves 28 de julio, cuando se efectúe una segunda reunión con representantes de la CAO y Anapo, quienes expondrán una serie de sugerencias para afrontar la crisis.

“Ambos sectores dijeron que no necesitan condonación de las deudas, sino cómo podemos debatir el tema de reprogramación de las deudas”, dijo ayer Morales.

Cuatro de 10 comunidades ven riesgo por exploración petrolera en Tariquía

Cuatro de las diez comunidades de la Subcentral Campesina Tariquía, en Tarija, ven riesgo para su entorno y su economía con el ingreso de empresas petroleras para explorar en la Reserva Nacional de Flora y Fauna de Tariquía, informó su dirigente, Plácido Llanos.

Según Llanos, los trabajos de exploración petrolera en la región pondrían en riesgo al río Motovi que podría secarse o ser desviado. Ese afluente abastece con agua a las 10 comunidades de la subcentral y es una fuente de generación de recursos económicos para los pobladores que se dedican a la piscicultura.

“La gente vive de la agricultura, de la ganadería, de la piscicultura. Siembran maíz y papa, es un lugar donde produce todo y lo que se produce es para el consumo, no tenemos carretera. (Con la actividad petrolera) se secan las fuentes de agua y aquí (refiriéndose al río) es donde se produce agua”, dijo Llanos.

Aunque a la fecha no existe ningún contrato para iniciar los trabajos de exploración en Tariquía, Llanos denunció que recientemente autoridades gubernamentales sostuvieron reuniones “a puerta cerrada” con el subgobernador de Padcaya, Rufino Choque, para tratar el tema de la exploración petrolera en esa reserva.

El área prevista para la exploración petrolera compromete el tres por ciento de la superficie de la Reserva Tariquía, que es de 247.435 hectáreas.

Según el investigador del Centro de Información y Documentación de Bolivia (Cedib), Jorge Campanini, en Tariquía, “a pesar de que no existen contratos”, al margen del bloque Churumas para Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) Chaco, ya hay un acuerdo de intenciones con Petrobras.

Llanos relató que, en una visita realizada con otros dirigentes al Chaco, constataron las consecuencias del trabajo exploratorio. “No quedan beneficios pues para la comunidad, la petroleras simplemente vienen, explotan lo que queda, se van, se llevan los recursos, y beneficios para la comunidad no quedan”, añadió.

Además del tema ambiental, Llanos advirtió que podría existir un choque cultural entre la gente que vaya a realizar el proceso de exploración y los comunarios.

“Entra la maldad en las comunidades, acá tenemos nosotros nuestra forma de vivir y cuando entra otra clase de gente, con otra forma de vivir, afecta a la forma de vivir de la gente y afectan a nuestras costumbres”, afirmó.

Llanos dijo que, para esta semana, tenía previsto ir a Tarija a realizar una exposición sobre los posibles impactos que puede causar el trabajo exploratorio en la región.

“Hemos tenido una reunión de la subcentral y hemos ratificado la posición de nosotros de no aceptar (la exploración petrolera) (...) no aceptamos a cambio de nada la exploración”, dijo.

Guías técnicas

El Ministerio de Hidrocarburos y Energía inició acercamientos para realizar actividades hidrocarburíferas con algunas comunidades de cuatro de las 11 áreas protegidas que tienen bloques comprometidos para la exploración; sin embargo, aún no cuenta con las guías técnicas que rijan ese trabajo en áreas protegidas, observó el investigador del Cedib, Jorge Campanini.

Aguaragüe, Carrasco, Ñaño y Tariquía son las cuatro áreas protegidas donde el Ministerio de Hidrocarburos y Energía tiene algún tipo de actividad relacionada con la exploración petrolera sin contar con las guías técnicas anunciadas en 2015 por la ministra de Medio Ambiente, Alexandra Moreira.

El mes pasado, desde el Servicio Nacional de Áreas Protegidas (Sernap) se informó que esa instancia se hizo cargo de la elaboración de las guías.

La Razón

Gobierno perfila plan de emergencia para hacer frente a la sequía en el oriente

El Gobierno perfila activar un plan de emergencia para afrontar la sequía en el oriente boliviano, con el cual se buscará paliar el contratiempo, que según empresarios cruceños, de no ser atendido con urgencia, puede originar que Bolivia importe productos. El presidente Evo Morales anunció que solicitó a la CAF una audiencia de emergencia.

"La sequía nos está haciendo mucho daño. Desde la semana pasada hice seguimiento, y en las últimas reuniones de Gabinete he recomendado (...) que presenten un plan de emergencia", informó el presidente Evo Morales, en conferencia de prensa en la ciudad de Santa Cruz, en alusión a los ministerios de Desarrollo Productivo, Economía, Medio Ambiente, Defensa y de Gobierno.

El domingo, en horas de la tarde, una parte del Gabinete de ministros se reunirá con el Mandatario en Palacio de Gobierno, precisamente para delinear el plan, indicó el propio Jefe de Estado, quien en su estadía en la capital cruceña se reunió con medianos y pequeños productores, con la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) y la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO).

"Veremos qué programas, qué políticas, qué decisiones; en la parte legal veremos oportunamente", indicó el Jefe de Estado, que destacó que tanto Anapo como la CAO se comprometieron a presentar el próximo jueves un plan para atender la sequía; además de que ningún sector requirió la condonación de sus deudas. "Haber cómo podemos debatir en temas de programas, algunos fondos de reactivación económica", añadió.

El 15 de julio, el presidente de la CAO, Julio Roda, informó que el sector agrícola reporta pérdidas mayores a los \$us 122 millones a causa de la sequía, por lo que planteó la creación de un fondo de reactivación.

Roda acotó que el sector agropecuario está en emergencia, pues la disminución de granos también afecta a los ganaderos, que no dispondrán de alimento para sus animales.

Morales dijo que el sector empresarial alertó que si no se atiende con urgencia el tema de la sequía, Bolivia se verá obligada a importar productos. "Ahora nos damos cuenta que hace daño más la sequía que la inundación; nuestra preocupación es que en julio estamos sintiendo sequía, claro siempre hubo, pero generalmente se siente la sequía entre septiembre y octubre. Estamos en julio, se siente que va a ser grave", manifestó.

Llamó también a los alcaldes a tomar provisiones para afrontar la sequía y anunció que pidió una audiencia de emergencia al Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) para tratar este tema.

Morales descartó una vez más que los precios del petróleo perjudiquen el crecimiento económico de Bolivia y garantizó el pago de bonos sociales y rentas. Resaltó que al primer trimestre del año la economía boliviana haya crecido a un 5%.